

お正月遊び

IN キャンピング指月林

活動日時： 1月8日（月祝）

活動プログラム：

午前	集合・挨拶	おはようございます！昨夜からの雪で、当日は雪化粧をした素敵な景色を見ることが出来たね。今年一年を良いスタートとして思い出に残るお正月遊びを楽しもう！！
	凧あげ	“竹ひこ”と“ごみ袋”を使って凧を作るよ。左右の重さが変わると上手に飛ばないから、丁寧にパーツを貼り付けてね。凧に絵柄も描いてもらうよ。完成したら凧を引っ張って走ってみよう。上手く凧が上がったね。徐々に紐を延ばして高く上げていくよ。どこまで高く上がるかな？
	餅つき	みんな大好きなお餅をつこう！初めは餅米を潰し慣らして、ある程度固まってきたら冷める前についていくよ。重たくて大きな杵を高く上げて、「よいしょー！！」と力強くつき、皆で代わりながらつこう。ついた餅に片栗粉をまぶし、小分けにしよう。つきたての餅をいただきます。普段食べているものより、弾力があって柔らかくて美味しいね。
	昼食	午前の部が終了したら、昼食にしよう。持ってきたお弁当とつきたてのお餅を食べるよ。きなこ、海苔醤油、ぜんざいと好きな食べ方で召し上がってね。友達と午前のプログラムの話で盛り上がり、しっかり食べたら後半スタートだ！！



午後	羽子板	無地の羽子板に自分で好きに絵を描いて完成させよう。羽子板は縁起物だから、縁起の良い絵を描こうね。羽子板が完成したら、実際に遊んでみよう。羽を打つ練習をして、慣れてきたら友達と打ち合ってみよう。もし落としてしまったら、顔に墨入れをしてもらおうよ。これも縁起物らしいから、描いてもらおうと今年が良い年になるかも!?
	書初め	太い筆から細い筆まで様々なサイズがあるね。自分にちょうどいいサイズを見つけたら、筆で文字を書く練習から行おうよ。鉛筆とは違って難しいけれど、味のある文字になるね。慣れてきたら本番! 大きな掛け軸に思い描く作品を書きよ。名前を書き、印を押したら、世界にひとつだけの立派な作品が完成したね。是非とも家に飾って、文字に負けないような立派な一年にしよう。
	まったねえ	最後に余った餅を持ち帰ってもらおうよ。沢山のお土産が出来たね。お正月遊びはどれも今年一年を願って行うことだから、皆の2024年は良い年間間違いなし! 今年もどうぞよろしくね。まったねえ~!!



<全体感想>

今年のお正月遊びは、雪と小雨の中での開催でした。ただ誰一人、天候で嫌に思われる方はおられず、どの分科会も最後まで楽しんでおられました。今年各プログラムの人数比ですが、毎年客入りが比較的少ない書き初めが一番多く、大盛況でした。私の勝手な憶測ですが、書き初めのみ、私が準備するのではなく、他のスタッフが準備しています。初めてこのお正月遊びを実施した年の書き初め希望者は数名で、準備した掛け軸が大量に余り、悔しい思いをしていたのを覚えています。そこから徐々に人数を伸ばしていき、今回に至ったのだと思います。つまり、『良いものは必ず報われる』のです。彼女達が提供する書き初めは本物で、とても質の高い物です。もちろん、他のプログラムも同様に質は高いのですが、書き初めは一つ抜き出しています。昨年選ばれた方は、今回も選択されていました。それだけやりがいのある内容なのでしょう。彼女達に参加者を全員持っていかれないよう、来年は各プログラムをよりパワーアップさせ、魅力溢れるお正月遊びを皆様に贈りたいと考えております。来年も引き続き、ご参加よろしくお願い致します。心よりお待ちしております。そして、今年一年、よろしくお願い致します。(竹中 哲郎)